

*“No puede haber una revelación más intensa del alma de una sociedad que la forma en la que trata a sus niños”.*

**“El arma más potente no es la violencia sino hablar con la gente”.**

**“Siempre parece imposible hasta que se hace”.**

*“La acción de las masas tiene la capacidad de derrocar gobiernos”.*



**Nelson Rolihlahla Mandela**

Nació el 18 de julio de 1918, y su nombre está ligado indisolublemente al de la Sudáfrica postcolonial. Educado para ser un líder en su natal Mvezo, salió de su aldea para revolucionar todo un país.

Su rebeldía se empezó a manifestar en su adolescencia, cuando cursaba bachillerato.

En 1948 llegó al gobierno de Sudáfrica un grupo de nacionalistas radicales que impusieron un sistema de segregación racial con la supremacía del hombre blanco. Mandela, lejos de sucumbir al absolutismo racista, organizó una rebelión civil no violenta. Tras 10 años de lucha incesable contra el *apartheid*, los dirigentes quisieron acabar de raíz con la resistencia del Congreso Nacional Africano e ilegalizaron el partido, llevando a Mandela y al resto de activistas a organizar una lucha armada desde la clandestinidad. El 5 de agosto de 1962 fue arrestado por conspiración y pasó en la cárcel los siguientes 27 años.

El 11 de febrero de 1990 fue liberado, y tres meses después, fue elegido para liderar el CNA con el que consiguió que en 1994 se celebraran las primeras elecciones democráticas de la historia de su país, con él como vencedor, convirtiéndose así en el primer presidente negro de Sudáfrica. El 15 de octubre de 1993 fue galardonado con el Nobel de la Paz. Murió el 5 de diciembre del 2013.